

Fastnacht heute

In diesem Saal findest du alle Figuren der Donaueschinger Fastnacht, die es heute noch gibt.



Finde die Namen der Fastnachtsfiguren heraus.



Bürgerkavallerie



Schau dir den Film auf dem Bildschirm an. Hier siehst du alle Figuren am großen Umzug.

Historische Fastnacht

In diesem Saal begegnst du Fastnachtsfiguren von früher. Damals gab es viele Hansel, die sich von einem Kunstmaler ein besonderes Häs gestalten ließen. Der Seltenreich-Hansel



Welche Tiere kannst du auf dem Seltenreich-Hansel finden? Kreuze sie an.



Zunft für Kids Museum 6



Welche Tiere und Figuren wünschst du dir für deinen Hansel? Zeichne sie in diese Vorlage.

Werkraum

In diesem Raum siehst du andere Figuren, die dir an der Donaueschinger Fastnacht begegnen. Hier erfährst du auch, wie ein neuer Hansel entsteht.



Verbinde die Bilder mit dem richtigen Text.



Stadthexe

Ich trage graue Kleider mit vielen Flecken. Nur meine Schürze ist rot und hat weiße Punkte. Meine Haare sind unter dem roten Kopftuch versteckt. Am liebsten laufe ich in Strohshuhen herum und treibe Späße in Allmendshöfen.



Belzä Buä



Siebe Blätz - Hexe

Ich laufe in Strohshuhen durch die Stadt. Über dem schwarzen Rock trage ich eine grüne Bluse und eine rote Schürze. Meine Haare schauen unter meinem roten Kopftuch hervor, das mit vielen bunten Flecken besetzt ist.



Hans Heini Narro

Meine Haare habe ich ordentlich zu zwei Zöpfen geflochten. Ich trage einen roten Rock geflochten. Ich trage eine gelbe Bluse mit schwarzer gestreifter Bluse. Mein rotes Kopftuch hat weiße Punkte. Meine Füße stecken in Strohshuhen. Mit einem großen Sprung trägt mein Besen mich auch über das Hexenfeuer.

Meine Lieblingsfarben sind schwarz und rot. Deshalb trage ich auch mein Gewand in diesen Farben. Mit den Schellen am Gürtel hört man mich von weitem. Ich bin auch nicht zu übersehen, denn mein Teufelsgesicht mit den beiden Hörnern blickt lustig und frisch in die Welt. Wie es sich für einen echten Teufel gehört, habe ich auch meine Gabel immer bei mir.



Schel

Trachtenstube

In dieser Stube findest du Trachten, die früher an Festtagen auf der Bühne getragen wurden. Hier kannst du dich auch informieren, wie eine Frauentracht gefertigt wird.

Senni spinnt Fastnachtsgarn.



Sind die Geschichten richtig oder falsch? Kreuze an.



Diese Krone, auch Schäpel genannt, gehörte der Prinzessin zur Fürstenberg. Sie trug den Schäpel immer nur zum Erntedankfest am ersten Sonntag im Oktober. Jedes Kind bekam von ihr an diesem Tag ein Gutslele geschenkt.

richtig falsch



Diese Frau trägt eine evangelische Tracht. Sie ist traditionell einfacher und weniger verziert als die katholische Tracht. Der Rock ist aus schwerem Stoff genäht. Er wiegt ungefähr so viel wie 1000 Tafeln Schokolade.

richtig falsch



Eine Baaremer Frauentracht zieren Motive aus der Pflanzen- und Tierwelt. Häufig findet man die Lieblingstiere der Frauen auf ihrem Mieder, z.B. Pinguine, Tiger und Marienkäfer.

richtig falsch

